



COMMUNIQUE DE PRESSE

BAROMETRE DE CONJONCTURE DE L'ECONOMIE CONGOLAISE POUR LE MOIS DE FEVRIER 2023

En février 2023, la confiance des chefs d'entreprise quant à l'évolution conjoncturelle de l'économie congolaise s'est consolidée pour le huitième mois consécutif. Cette évolution de la conjoncture est attestée par un regain d'optimisme des entrepreneurs au regard de la variation observée un mois auparavant. En effet, le solde global brut d'opinions de chefs d'entreprise, en amélioration constante depuis septembre 2020, s'est chiffré à **+31,5 %** au cours du mois sous revue, contre **+31,2 %** un mois plus tôt.

Le maintien de l'optimisme à ce niveau repose essentiellement sur le dynamisme qui se raffermi dans l'Industrie Extractive sur fond de la bonne évolution des cours des matières premières et de l'effort du Gouvernement dans l'amélioration du climat des affaires. En sus, le bon comportement de la demande dans les Services et l'amélioration de l'offre dans la branche Energie, par la poursuite des travaux de construction des infrastructures de production et de transport de l'eau potable, soutiennent cette embellie.

S'agissant de l'Industrie Extractive, elle a bénéficié d'un relèvement de la confiance, quoique très léger, lequel est reflété par un solde d'opinions de **+36,7 %** contre **+36,6 %** un mois auparavant. Cette stabilité résulte du maintien des cours mondiaux des matières premières à un niveau jugé satisfaisant par les miniers et des efforts du Gouvernement pour l'amélioration du climat des affaires dans ce secteur.

La branche « Electricité et Eau » s'est caractérisée par un redressement à **+25,7 %** du solde brut des opinions émises par les opérateurs en février 2023, après un repli ayant porté son niveau à **+22,9 %** un mois auparavant. Ce regain de confiance découle de l'amélioration de la desserte en eau potable, et ce, par la mise en service d'une nouvelle unité de production d'eau dans la partie ouest de Kinshasa et la poursuite des travaux de forage dans certains milieux ruraux.

MIA

Pour ce qui est des **Services**, la tendance haussière du solde d'opinions de chefs d'entreprise observée depuis décembre dernier, s'est poursuivie en février 2023. En effet, le solde d'opinions s'est affiché à **+14,2 %** au cours du mois sous revue contre **+11,6 %** un mois plus tôt. Cette évolution favorable est liée au bon comportement de la demande noté dans la sous-branche « hôtels, bars et restaurants » et, dans une autre mesure, à l'évolution favorable observée dans les activités financières, de transport et de télécommunication.

Par contre, dans l'**Industrie Manufacturière**, l'optimisme des opérateurs économiques a fléchi, tel que l'atteste le solde de leurs opinions qui s'est replié pour la seconde fois par rapport aux réalisations de janvier 2023 et décembre 2022, qui avaient enregistré des variations respectivement de **+8,7 %** et de **+9,3 %**. Cette évolution à la baisse de l'optimisme de chefs d'entreprise est consécutive au repli des performances réalisées principalement dans l'industrie alimentaire, chimique, des viandes et des poissons ainsi que dans la cimenterie.

En ce qui concerne la **Construction**, l'optimisme qui perdure depuis plus de deux ans tend à s'effriter. Celui-ci a enregistré, pour une troisième fois consécutive, un repli attesté par le solde brut d'opinions des entrepreneurs, lequel a fléchi, d'un mois à l'autre, de **+21,7 %** à **+19,2 %** en février. Ce fléchissement reste expliqué par la décélération du rythme d'exécution des travaux de construction et de réhabilitation des infrastructures de base. En outre, le repli d'optimisme enregistré dans l'immobilier résulte du ralentissement des investissements des particuliers dans des projets de construction des bâtiments commerciaux et résidentiels.

Fait à Kinshasa, le 28 MARS 2023

MALANGU KABEDI MBUYI
Gouverneur

